
RASTKO JOVANOV

- bibliografija -

Monografije

1. *Souveränität und Gewalt. Hegel über Freiheit, Krieg und Philosophie.* Saarbrücken: Südwestdeutscher Verlag, 2014.
2. Hegelovo pravo naroda: istoričnost duha i granice prava. Beograd: IFDT; Albatros plus, 2013.

Priredeni zbornici

1. *Phänomenologische Ontologie des Sozialen.* Edited by Holger Zaborowski, Rastko Jovanov, Željko Radinković. Belgrad: IFDT, 2015.
2. *Politiken des Lebens. Technik, Moral und Recht als institutionelle Gestalten der menschlichen Lebensform.* Edited by Jan Müller, Rastko Jovanov, Željko Radinković. Belgrad: IFDT, 2015.

Urednik tematskih brojeva u časopisima

1. *Book Symposium on Kenneth R. Westphal's How Hume and Kant Reconstruct Natural Law,* *Philosophy and Society* 30 (2): 2019.
2. *Collective Responsibility and Pre-Reflective Self-Awareness. Seminar with Dan Zahavi and Hans Bernhard Schmid.* *Philosophy and Society* 28 (4): 2017.

Naučni članci

1. „Jetzt sei Wir-Zeit“. Heideggers Schwarze Hefte im Lichte der Selbstkritik seines NS-Engagements. *Philosophy and Society* 32 (4) 2021: 729–738.

2. (with Željko Radinković) "...ein Denkmal des neuen Deutschlands." Der frühe Gehlen über Staat und Philosophie. In: Christine Magerski (Ed.) *Die Macht der Institution. Zum Staatsverständnis Arnold Gehlens*. Reihe *Staatsverständnisse*, Baden-Baden: Nomos 2021: 45–66.
3. Negative Emotionen und Kultur. Schwerpunkt "Kultur im Zeichen Des Anderen". *Philosophy and Society* 31 (4) 2020: 588–599
4. Shared Empathy and Self-Testimony in Psychiatric Therapy and in Philosophical Practice. *Synthesis Philosophica* 35 (2) 2020: 337–349.
5. O neprijateljskim emocijama i problemu njihove kolektivnosti. *Theoria* 63 (4) 2020: 53–62.
6. (with Marija Velinov) Constitutive Justice and Human Rights. *Philosophy and Society* 30 (4) 2019: 478–492.
7. Zwischen Philosophie und Staat: Hegels Dialektik der Freiheitsinstitutionalisierung. *Philosophy and Society* 29 (4) 2018: 553–564.
8. (with Željko Radinković) Brief aus Serbien. *Deutsche Zeitschrift für Philosophie* 65 (5) 2017: 934–948.
9. Recht und Wirklichkeit: Rechtserneuerung im Nationalsozialismus. In: Werner Konitzer, David Palme (Eds.), »Arbeit«, »Volk«, »Gemeinschaft«. Ethik und Ethiken im Nationalsozialismus. Jahrbuch zur Geschichte und Wirkung des Holocaust. Frankfurt a.M., New York: Campus Verlag 2016: 151–171.
10. Hajdegerove metapolitike. *Zbornik Matice Srpske za društvene nauke* 155-156, 2016: 229–244
11. Solidarität und Gruppenidentität. In: H. Zaborowski, R. Jovanov, Ž. Radinković (Eds.) *Phänomenologische Ontologie des Sozialen*, Belgrad: IFDT 2015: 116–136.
12. Mimesis, Gesetz, Kampf. Ein Beitrag zur Sozialontologie. *Philosophy and Society* 26 (4) 2015: 917–933.
13. What does Sublation of Moral Consciousness Mean for Philosophical Practice? On Institutional Dimension of Therapy in Hegel's Philosophy. In: Lydia Amir et. al. (Eds.) *Practicing Philosophy*. Cambridge Scholars Publishing, 2015, str. 262–276.
14. Das Leben als Dokument. Die Genealogie des registrierten Lebens als biopolitische Institution. In: J. Müller, R. Jovanov, Ž. Radinković (Eds.) *Politiken des Lebens. Technik, Moral und Recht als institutionelle Gestalten der menschlichen Lebensform*. Belgrad: IFDT 2015: 9–55.

15. Heidegger na fronti: metapolitika, zbiranje, vzgoja. *Filozofski vestnik* 36 (3) 2015: 187–204.
16. Pravo zločina: izborni prestup i biopolitički preobražaj prava. u: A. Petrović, M. Knežević (prir.) *Politika, identitet, tradicija*. Kosovska Mitrovica: Filozofski fakultet 2015: 159–167.
17. Philosophy and War: Hegel's Therapeutic Movement of Spirit. *Philosophy and Society* 25 (4) 2014: 87–104.
18. Geoethische Neuorientierung des Menschen beim späten Kant. *Prolegomena* 13 (1) 2014: 45–58.
19. Fihteova politička teologija. u: D. Basta (prir.): *Fihteov idealizam slobode*. Begrade: Dosije 2014: 59–68.
20. (with W. Keck) Technik, Gelassenheit und πόλεμος. *Philosophy and Society* 24 (4) 2013: 283–295.
21. Hegel i žrtvovanje filozofije: Dialektika estetike i politike. *Philosophy and Society* 24 (1) 2013: 177–198.
22. (sa P. Bojanić) Revolucije, imaginativna geografija i geoetika. In: A. Birešev, G. Pudar, A. Bošković (prir.) *Priroda, etika, politika: ekološke (pre)okupacije i (pre)orijentacije*. Beograd: Službeni glasnik 2012.
23. (sa P. Bojanić) Kantova teorija zemlje. *Theoria* 55 (1) 2012: 19–29.
24. Kantova revolucionarna ekopolitika in sensu cosmico: Svrhovitost prirode i prostori moguće istorije. *Philosophy and Society* 23 (1) 2012: 71–85.
25. The Rest of the Negativity and 'One Fortunate Outcome': The Appearing Dialectics of the Sovereign States. *Philosophy and Society* 21 (3) 2011: 267–290.
26. Sudska rehabilitacija filozofa i pesnika M. Mladenovića. *Hereticus* 8 (2) 2010: 201–239.
27. Matematika i priroda: o metodologiji nauke Milutina Milankovića. u: *Milanković u svom i našem vremenu*. Akademija nauka i umjetnosti, Republika Srpska, 2010.
28. Idealizam i negativnost suvereniteta države u Hegelovoj filozofiji prava. *Luča* 24 (3–4) 2010: 259–270.
29. Filozofska pozadina nauke Milutina Milankovića. u: *Sećanje na Milutina Milankovića*. Beograd: Udruženje univerzitetskih profesora i naučnika Srbije, 2009.

Urednik knjige apstrakta

1. *Shared Commitment in Crisis. Social Ontology, Engagement, and Politics*. International Scientific Conference, 28–29 September 2018. R. Jovanov (Ed.). Belgrade: Colorgrafx
2. *Identität – Annäherungen an eine Ontologie des Sozialen*. Internationale Konferenz, 20–22 November 2014, Belgrad. P. Bojanić, R. Jovanov, Ž. Radinković (Eds.). Belgrade: Colorgrafx
3. *Rosenzweig for Beginners: A Very Short Introduction into the “Star of Redemption”*. International Scientific Conference, 4–5 June 2012, Belgrade. P. Bojanić, Ž. Radinković, R. Jovanov (Eds.). Belgrade: Colorgrafx
4. *Trust and Transparency – Towards the New Europe*. International Scientific Conference, 5–6 October 2012, Belgrade. R. Jovanov, Ž. Radinković, P. Bojanić (Eds.). Belgrade: Colorgrafx
5. *Das Gestell – Technik, Wissenschaft und die soziale Welt. Neue Perspektiven auf Heideggers Spätphilosophie*. Internationale Konferenz, 3–4 Mai 2012, Belgrad. P. Bojanić, Ž. Radinković, R. Jovanov (Eds.). Belgrade: Colorgrafx

Prikazi knjiga

1. *Kant-Studien 107 (2) 2016* – Zdravko Kučinar, *Arthur Liebert: Život i dela / Leben und Werke / Life and Works*. (Beograd: Dosije, 2015)
2. *The Phenomenological Review 2/2016* – (with Ana Miljević) Christian Krijnen, *The Very Idea of Organization. Social Ontology Today: Kantian and Hegelian Reconsiderations* (Leiden/Boston: Brill, 2015)

Prevodi

1. [sa Petar Bojanić, u: *Theoria 55 (1) 2012*] Immanuel Kant, *Die Frage, ob die Erde veralte, physikalisch erwogen*. In: *Kants Gesammelte Schriften*, Bd. I, Akademie-Ausgabe, Berlin 1902.

Leksikografske jedinice

1. “Empatija”, u: G. Pudar Draško, I. Cvejić, M. Lošonc (prir.), *Pojmovnik angažmana*, Beograd: IFDT, 2021, str. 46.

2. “Radikalni angažman i neutralnost”, u: G. Pudar Draško, I. Cvejić, M. Lošonc (prir.), *Pojmovnik angažmana*, Beograd: IFDT, 2021, str. 62.
 3. “Resentiman”, u: G. Pudar Draško, I. Cvejić, M. Lošonc (prir.), *Pojmovnik angažmana*, Beograd: IFDT, 2021, str. 65.
-

Konferencije

Organizovanje konferencija i radionica

1. International Conference *Shared Commitment in Crisis. Social Ontology, Engagement, and Politics*. University of Belgrade 2018 [učesnici: Raimo Tuomela, Hans Bernhard Schmid, Francesco Guala, Katja Cro-ne, Sophie Loidolt, David Schweikard, Magali Bessone...]
2. Two Workshops *Collective Responsibility and Pre-Reflective Self-Awareness. Seminars with H. B. Schmid & D. Zahavi*, University of Belgrade 2017
3. International Conference *Transition Without Justice?* University of Belgrade & University of Novi Sad 2016
4. International Conference *Identität – Annäherungen an eine Ontologie des Sozialen*. Institute for Philosophy and Social Theory, University of Beograd 2014.
5. Workshop *Hegel-Forschung in Bochum heute*. Goethe-Institut, Belgrade and University of Belgrade (Lectures by Birgit Sandkaulen and Walter Jaeschke) 2013.
6. International Conference *Erörterung grundlegender Fragen zum Verhältnis von Biopolitik und Institutionen*. Institute for Philosophy, Darmstadt University, Germany & Institute for Philosophy and Social Theory, University of Belgrade 2013.
7. International Conference *Ontology and Politics of Institutions*, University of Belgrade 2012
8. International Conference *Das Gestell – Technik, Wissenschaft und die soziale Welt*. Philosophisch-Theologische Hochschule Vallendar & Institute for Philosophy and Social Theory and 2012.

Gostujuća predavanja/konferencijski prilozi objavljeni u celini

1. *Social Ontology and Collective Engagement*. Conference *Social Ontology meets Social Sciences*, Hungarian Academy of Sciences 2018 [participants among others: J. Searle, R. Tuomela, B. Epstein...]
2. Plural Subjects and We-Mode Accounts. *Social Ontology Symposium*, University of Rijeka 2017 [postponed]
3. *Commitment ≠ Action. Contribution to the methodology of engagement studies*. Invited lecture at the University of Banja Luka, Bosnia & Herzegovina
4. *Constitutive Justice: An Argument*. Colloquium on joint action & social ontology (JACSON), University of Vienna 2016.
5. *Gerechtigkeit und Versammlung*. Conference *L'Europa e l'idea della giustizia. Crisi e sfida della globalizzazione*, Università degli Studi G. d'Annunzio di Chieti-Pescara 2015.
6. *Sittlichkeit und Recht: Die nationalsozialistische Umkehrung der Hegelschen Philosophie bei J. Binder und K. Larenz*. Conference *NS-Moral: Vorläufige Bilanz*, Fritz-Bauer-Institut, Frankfurt a.M 2015.
7. *Hegel on the Therapeutic Dimensions of State and Philosophy*. 12th International Conference on Philosophical Practice, Belgrade 2014.
8. *Der Verbrecher. Biopolitik zwischen Liebe und Gewalt*. Workshop *Bioethik, Recht und Technik*, Technische Universität Darmstadt 2013.
9. *Die fürstliche Gewalt und das Aufscheinen der Philosophie: Die Grenzen des Rechts in der Rechtsphilosophie Hegels*. Invited lecture at Ruhr-Universität Bochum 2012.
10. *Teleologie der Erde: Die Grenzen der Vernunftwesen und die menschliche Orientierung in der Welt*. Conference *Zweck und Zweckmäßigkeit – Teleologie nach Kants Kritik*, Forschungsnetzwerk Transzendentalphilosophie / Deutscher Idealismus, Technische Universität Berlin 2012.

Ostala izlaganja

1. *Engagement and Social Acts*. University of Belgrade 2019
2. *Esprit de Corps and Collective Engagement*. Conference *Shared Commitment in Crisis. Social Ontology, Engagement, and Politics*. University of Belgrade 2018

3. *Heidegger's Metapolitics. Justified Crimes of the Closed Community.* University of Belgrade 2015.
4. *Solidarität, Gesetz, Pflicht. Über die drei Formen der kollektiven Identität.* Conference *Identität – Annäherungen an eine Ontologie des Sozialen*, University of Belgrade 2014.
5. *Krieg, Politik, (Bio-) Macht: Verhältnis und Strategie.* Conference *Erörterung grundlegender Fragen zum Verhältnis von Biopolitik und Institutionen.* University of Belgrade 2013.
6. *Kant's revolutionary Ecopolitics.* University of Belgrade 2012.
7. *Gelassenheit und Polemos.* Conference *Das Gestell – Technik, Wissenschaft und die soziale Welt. Neue Perspektiven auf Heideggers Spätphilosophie.* University of Belgrade 2012.

Bibliografiju priredila *Milica Sekulović*